

« Il dit: Laisse-moi aller, car l'aurore se lève. Et Jacob répondit: Je ne te laisserai point aller, que tu ne m'aies béni. » **Genèse 32:26** 

Il s'agit en fait d'une requête venant du patriarche Jacob. Nous allons analyser le contexte dans lequel il a fait cette requête et les bénédictions qu'il a reçues de Dieu.

# 1. Le contexte de la requête de Jacob

Jacob avait utilisé la ruse pour avoir la bénédiction de son père contre son frère Esaü. Ce dernier n'avait pas apprécié ce coup de trop et planifiait éliminer Jacob juste après le décès de leur père. Rebecca ayant appris ce sinistre projet, avait résolu de sauver la vie de Jacob en l'envoyant auprès de son frère Laban à Paddan Aram. En réalité, ce voyage avait un double objectif. Il fallait d'une part sauver la vie de Jacob et d'autre part l'encourager à prendre une femme parmi ses cousines, filles de son oncle Laban. (Genèse 28:2)

Son frère Esaü avait déjà commis l'erreur de se marier à des cananéennes. Jeunes célibataires,ne vous mariez jamais en dehors de l'église. (2 Corinthiens 6:14)

Jacob avait donc réussi à fuir loin de son frère et avait séjourné pendant vingt ans chez son oncle Laban. Après ces vingt ans,les relations entre son beau-père et lui se dégradaient de jour en jour et il avait préféré retourner à Canaan chez ses parents. Sur le chemin de retour,Jacob avait cependant

une inquiétude : quelle sera l'attitude d'Esaü à son égard ? Voudra-t-il se venger ou pardonnera- t-il ?

Pour pallier à toute éventualité, Jacob avait envoyé des messagers avec des présents à Esaü. Environ 580 têtes d'animaux divers. Ceci nous montre que Dieu a richement béni Jacob sur le plan matériel. Les bénédictions qui attirent le plus les gens de nos jours sont les bénédictions matérielles et financières.

Dans **Matthieu 6:33**, la Bible dit: «Mais cherchez premièrement le royaume de Dieu et sa justice, et toutes ces choses vous seront données par-dessus. »

Les bénédictions matérielles et financières ne sont que la conséquence des bénédictions spirituelles.

Ensuite Jacob fait passer sa famille de l'autre côté du torrent et il reste seul dans un lieu appelé le gué de Jabbok. C'est alors qu'un ange lutta avec lui jusqu'à l'aurore: « Jacob demeura seul. Alors un homme lutta avec lui jusqu'au lever de l'aurore. Voyant qu'il ne le maîtrisait pas, cet homme le frappa à l'emboîture de la hanche; et l'emboîture de la hanche de Jacob se démit pendant qu'il luttait avec lui. Il dit: Laisse-moi aller, car l'aurore se lève. Et Jacob répondit: Je ne te laisserai point aller, que tu ne m'aies béni. Il lui dit: Quel est ton nom? Et il répondit: Jacob. Il dit encore: ton nom ne sera plus Jacob, mais tu seras appelé Israël; car tu as lutté avec Dieu et avec des hommes, et tu as été vainqueur. Jacob l'interrogea, en disant: Fais-moi

je te prie, connaître ton nom. Il répondit: Pourquoi demandes-tu mon nom? Et il le bénit là. Jacob appela ce lieu du nom de Peniel; car, dit-il, j'ai vu Dieu face à face, et mon âme a été sauvée. » Genèse 32:24-30

On voit bien que le combat a été rude entre Jacob et l'ange. L'ange voyant qu'il ne le maîtrisait pas,le frappa à l'emboîture de la hanche qui se démit et il demanda à Jacob de le laisser partir car l'aurore se lève.

C'est là que Jacob répond à l'ange: « Je ne te laisserai point aller, que tu ne m'aies béni. » (Genèse 32:24-30)

En d'autres termes, Jacob dit ceci: « *bénis-moi.* » Et la Bible dit dans **Matthieu 7:7**: « *Demandez et vous recevrez.* »

Jacob a demandé la bénédiction et il l'a reçue. Il n'avait pas reçu seulement une bénédiction après cette prière mais il en a reçu plusieurs dont nous pouvons retenir quatre.

## 2. Les bénédictions reçues

#### a. Un nouveau nom

« Il lui dit: Quel est ton nom? Et il répondit: Jacob. Il dit encore: ton nom ne sera plus Jacob, mais tu seras appelé Israël; car tu as lutté avec Dieu et avec des hommes, et tu as été vainqueur. » Genèse 32:27-28 La première bénédiction qu'il avait immédiatement reçue était un nouveau nom: « Israël »qui signifie "Prince ou vainqueur de Dieu".

L'ange disait qu'il a lutté avec Dieu et avec les hommes et il a été vainqueur. Il a été victorieux dans ses combats physiques comme spirituels.

Quand Dieu veut bénir quelqu'un,Il lui change souvent de nom en fonction de la bénédiction qu'il veut lui accorder.

C'est le cas d'Abram qui est devenu Abraham(Genèse 17:5), Simon devenu Pierre (Jean 1:42)

#### b. Le Salut

« Jacob appela ce lieu du nom de Peniel; car, dit-il, j'ai vu Dieu face à face, et mon âme a été sauvée. » Genèse 32:30

Ici on peut noter que Jacob a reçu la plus grande et la plus importante bénédiction qu'un homme puisse avoir:Le Salut de l'âme. (Marc 8:36)

Jacob a donné à ce lieu le nom de Peniel car il disait avoir vu Dieu face à face et son âme a été sauvée.

Le Salut est la première bénédiction que l'on doit chercher.

Cette bénédiction s'obtient seulement à travers une seule personne: Jésus-Christ de Nazareth. ( Jean 3:16, Actes 16:31)

Jésus-Christ est la source non seulement du salut mais de toutes les bénédictions.

« Vous avez tout pleinement en lui, qui est le chef de toute domination et de toute autorité.» Colossiens 2:10

#### c. La réconciliation avec Esaü

« Esaü courut à sa rencontre; il l'embrassa, se jeta à son cou, et le baisa. Et ils pleurèrent. » **Genèse 33:4** Les frères ennemis sont devenus des frères amis.

La réconciliation fait partie des bénédictions que Jésus-Christ a apportées dans ce monde.

En effet, La Croix est une double réconciliation: verticalement elle réconcilie les hommes avec Dieu et horizontalement, elle réconcilie les hommes entre eux. C'est ainsi durant la semaine de la pâque, la Bible nous atteste que Pilate et Hérode sont devenus amis d'ennemis qu'ils étaient. Que l'Esprit de réconciliation opère en ce lieu au nom de Jésus-Christ de Nazareth. Que Dieu réconcilie mari et femme, parents et enfants, frères et sœurs, l'Eglise du Congo et toute , à nation congolaise au nom de Jésus-Christ de Nazareth.

## d. Un Dieu personnel

Pour bien comprendre cette notion de « *Dieu personnel* »,il serait bien de voir comment Jacob priait Dieu auparavant.

« Jacob dit: Dieu de mon père Abraham, Dieu de mon père Isaac, Eternel, qui m'as dit: Retourne dans ton pays et dans ton lieu de naissance, et je te ferai du bien! » **Genèse 32:9** 

Il prie le Dieu de son grand-père Abraham et le Dieu de son père Isaac mais lorsqu'il avait lutté avec Dieu et avait été sauvé et reçu un nouveau nom qui est Israël,il était venu à Sichem et il avait acheté un champ et il y dressa un autel. Il appelé cet autel : El-Elohé-Israël cela signifie: Dieu,le Dieu d'Israël.

« Il acheta la portion du champ où il avait dressé sa tente, des fils de Hamor, père de Sichem, pour cent kesita. Et là, il éleva un autel, qu'il appela El-Elohé-Israël.» **Genèse 33:19-20** 

Ce n'est plus le Dieu d'Abraham et le Dieu de Jacob seulement. Il est maintenant le Dieu d'Israël. Il y a beaucoup de personnes qui marchent et qui prient le Dieu des autres. Ils prient le Dieu de leurs parents ou le Dieu de leur Pasteur mais pas leur Dieu.

Avoir un Dieu personnel est tres important pour ne pas finir comme les sept fils de Sceva qui priaient le Dieu de Paul. (Actes 19:13) Paul avait un Dieu. (Philippiens 4:19)

Dieu veut te bénir en devenant ton Dieu personnel. Donne-toi entièrement à Lui.

Quand quelqu'un a un Dieu,il faut craindre cette personne car personne ne peut le détruire comme Daniel: « En s'approchant de la fosse, il appela Daniel d'une voix triste. Le roi prit la parole et dit à Daniel: Daniel, serviteur du Dieu vivant, ton Dieu, que tu sers avec persévérance, a-t-il pu te délivrer des lions? Et Daniel dit au roi: Roi, vis éternellement! Mon Dieu a envoyé son ange et fermé la gueule des lions, qui ne m'ont fait aucun mal, parce que j'ai été trouvé innocent devant lui; et devant toi non plus, ô roi, je n'ai rien fait de mauvais.» Daniel 6:22-23.

### Point de Décision

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou des conseils tirés de la Bible, veuillez nous conctater au :

- **G** CEF La Banniere
- www.labanniere.net
- +243 81 68 87 480
- @ contact@labanniere.net
- 12-14, Avenue Essandja, Bon-Marché, Réf.: Hôtel Phénix

